

« Pour un ancrage et un projet écologistes et citoyens en Loire-Atlantique »

Motion d'orientation stratégique pour les élections départementales de mars 2015

Face à un contexte politique et démocratique dégradé dans notre pays, la nécessité de construire une alternative porteuse de changements efficaces est urgente.

La déception profonde de l'action gouvernementale actuelle et de l'ex-majorité de droite entraîne désaffection de la politique. L'éloignement du citoyen du fait public se traduit par une forte montée de l'abstention et une progression de l'extrême droite. Eloignement qui témoigne paradoxalement d'un besoin impérieux de changements pour améliorer leur quotidien et leur avenir.

C'est l'essence même du projet de transition écologique que de construire maintenant le changement vers une société et une économie respectueuses des générations à venir et de l'environnement. **Au fatalisme nous préférons l'action.**

Nous inscrivons le projet que nous souhaitons porter aux élections départementales dans une démarche écologiste et citoyenne. Nous soutenons une stratégie de candidatures EELV-Société civile. Cette démarche, c'est plus qu'un signal envoyé aux citoyens **et citoyennes**, c'est la base d'un programme efficace pour notre territoire.

S'engager dans des élections dont nous ne reconnaissons pas l'échelon comme pertinent peut sembler **surprenant**. La suppression des Départements annoncée dans le cadre de la Réforme territoriale semble de plus en plus incertaine et le devenir des compétences du Conseil général reste flou. Toutefois, tant que le Département existe et au regard des compétences importantes dont il a la charge, principalement l'action sociale, il est impératif d'investir le débat avec l'objectif d'être, **à terme**, en responsabilité. Dans l'hypothèse d'un transfert de ces compétences vers les Régions et les Métropoles, l'intérêt que nous avons à préparer activement cette transition est évident.

Profitons de cette élection pour porter une nouvelle fois un projet novateur et aller au plus près des citoyens. C'est avec eux que nous devons écrire une histoire commune **en proposant une alternative**. Les discussions utiles engagées avec d'autres forces politiques se concentrent aujourd'hui avec le PS. Selon nous à ce jour et au regard du contexte politique général il **n'est ni opportun ni souhaitable** d'envisager un accord **opérationnel avec ce parti sur cette séquence**. Une alliance entraînerait une perte de repères pour les électeurs/**trices** mais aussi pour les militant-**es**.

Le risque que le Département bascule aux mains de forces conservatrices est à considérer avec gravité. **Chaque parti** a la responsabilité tant de ce qu'il peut perdre que gagner.

Quand on sait que **la** majorité de gauche siégeant actuellement au Conseil général a voté pour le financement à hauteur de 20% du projet d'aéroport de NDDL, investissant ainsi plus dans cet aéroport que dans des secteurs tels que l'agriculture,

la cohésion sociale et territoriale, l'ESS ... on peut mettre en doute l'intérêt de soutenir cette majorité avec laquelle nous divergeons sur des enjeux incontournables : arrêter les projets inutiles et coûteux comme NDDL, préparer la société de l'après pétrole pour faire de notre département un modèle de transition, populariser l'idée qu'aucune transition énergétique ne sera possible sans un partage équitable des ressources.

Tout en restant ouvert au dialogue et à la co-construction avec nos partenaires de gauche dans une future assemblée départementale, engageons-nous sur la voie de l'autonomie. C'est un défi que nous devons relever. Assurons-nous de faire entendre notre voix et notre singularité.

Pour défendre cette stratégie réaliste et ambitieuse de l'autonomie, clarifions nos objectifs et les modalités.

- Nous soutenons l'ouverture vers des candidat-e-s de la société civile dans l'objectif de constituer des binômes mixtes si possible sauf à soutenir des listes citoyennes déjà déclarées partageant notre vision de l'écologie et opposées à NDDL.
- Nous présenterons des candidat-e-s dans tous cantons où nous sommes en capacité de faire plus de 5% en s'appuyant sur les dynamiques locales, prenant pour appui les chiffres des précédentes élections.
- S'il existe des cantons avec un risque d'élection de candidats de la droite extrême à l'assemblée départementale nous pourrions justifier d'un affichage commun avec des partenaires de gauche dont les intentions de défendre valeurs et positionnement communs avec EELV sont clairement identifiées (notamment l'opposition à NDDL) ou nous pourrions décider de l'absence d'une candidature écologiste.
- En cas de non présence au 2nd tour, nous appellerons à voter à gauche.

Ces décisions stratégiques seront à analyser en partenariat avec les groupes locaux qui sont les plus à même d'appréhender la situation au sein de chaque canton.

La stratégie autonome EELV avec candidatures d'ouverture à toutes celles et ceux qui souhaitent partager pleinement un projet écologiste et citoyen est la traduction de la volonté de faire émerger une autre façon de faire de la politique pour et avec les citoyens, de faire de l'écologie politique.

Mandataires : Lilian GOUGEON, Colette HAURAY

Signataires : Marie-Elisabeth ALLAIRE, Catherine BASSANI-PILLOT, Fabrice BAZIN, Philippe BRUNEAU, Danielle ESTAY, Franco FEDELE, Florence FEVRIER, François GABORY, Yvan GAUTRET, Jean-Claude HAURAY, Eliette HELINE, Antoine LAPLANE, Simon NAU, Hélène NAULIN, Valentin RICHARD, Clotilde SERS, Ivan THERY, Elen THOUMINE, Dominique TRICHET-ALLAIRE, Dominique VERDIER.